



An die
Vorsitzende des Kreistages
des Landkreis Darmstadt-Dieburg
Frau Dagmar Wucherpfennig
- Kreistagsbüro -

im Hause

Fraktionen der

SPD
Bündnis90/Die Grünen
FDP

im Kreistag des
Landkreises Darmstadt-Dieburg

Darmstadt, den 05.10.2016

Antrag

Sehr geehrte Frau Vorsitzende,

wir bitten um Aufnahme des nachfolgenden Antrags auf die Tagesordnung der
Kreistagssitzung am 07. November 2016:

Der Kreistag möge beschließen:

Die Kreistagssitzungen werden zukünftig durch direktes sowie abrufbares Video-/Audio-Streaming übertragen. Die Aufzeichnungen der Sitzungen werden für eine begrenzte Zeit (maximal 3 Monate) auf der Homepage des Landkreises zum Abruf zur Verfügung gestellt. Die Verwaltung wird beauftragt, die hierzu notwendigen technischen und administrativen Voraussetzungen zu schaffen.

Dabei ist insbesondere zu beachten, dass jedes Mitglied des Kreistages die Möglichkeit hat, der Übertragung seines Bildes und Wortes diskret zu widersprechen und das Abschalten des Aufnahmegerätes jederzeit zu verlangen.

Die erforderlichen Mittel sind im Haushalt 2017 bereit zu stellen.

Dem Kreistagspräsidium ist fortlaufend über die Nutzung zu berichten.

Begründung:

Mit der Neuregelung der Hessischen Gemeindeordnung mit Wirkung vom 17.12.2011 ist durch die Einfügung des Absatzes 3 in § 52 HGO die Möglichkeit der erweiterten Medienöffentlichkeit geschaffen worden.

Die Bürgerinnen und Bürger haben den Kreistagsmitgliedern ihre Wählerstimme anvertraut. Es ist daher gerechtfertigt, dass sich die Menschen über alle Angelegenheiten des Kreistages informieren können. Da die Kreistagsitzungen am Nachmittag stattfinden, haben nur wenige Bürgerinnen und Bürger wirklich die Möglichkeit persönlich an den Sitzungen des Kreistages teilzunehmen.

Die Protokolle der Kreistagssitzungen stehen zwar auf der Internetseite des Kreises zur Verfügung. Wie der Meinungsbildungsprozess im Kreis abläuft und die Argumentationen der Fraktionen zu den einzelnen Themen sind, ist damit nicht erfassbar. Die Bürgerinnen und Bürger sind somit ausschließlich auf regionale Printmedien oder Internetangebote der Fraktionen angewiesen.

Sitzungen des Kreistages online und live mittels Streaming im Internet zu verfolgen, kommt dem Interesse der Bürgerinnen und Bürger auf objektiver, direkter Information nach. Damit wird den Menschen ein besserer Einblick in die demokratischen Abläufe im Landkreis ermöglicht, vor allem junge Menschen können damit einfacher erreicht werden. Die Bürgerinnen und Bürger verfügen heute zunehmend über einen mobilen Internetzugang, sie können daher flexibel entscheiden, wann sie sich zu einer Live-Übertragung „dazu schalten“, oder die Sitzungen im Nachhinein verfolgen.

Für jedes Mitglied des Kreistages besteht selbstverständlich die Möglichkeit der Übertragung seines Bildes und Wortes zu widersprechen.

Mit freundlichen Grüßen

Fraktionsvorsitzende/er

Christel Sprößler
SPD-Fraktion

Marianne Streicher-Eickhoff
Bündnis90/Die Grünen-Fraktion

Wilhelm Reuscher
FDP-Fraktion

Prof. Dr. Friedrich Battenberg
Bündnis90/Die Grünen-Fraktion

Für die Richtigkeit

Dr. Albrecht Achilles
Geschäftsführer